

Agricultores anticipan los efectos de La Niña y piden más embalses

AGRICULTURA. Durante la estación más lluviosa ya se toman medidas para amortiguar la falta de agua en el verano.

Krishna González Rivera
 cronica@cronica.chillan.cl

La escasez hídrica es un problema que no deja tranquilos a los agricultores de Ñuble, más aún con el fenómeno de La Niña presente.

“Estamos muy preocupados porque aparentemente las condiciones actuales llevan a una impresión, de que, si uno no toma las precauciones, nos vemos afectados aún más de lo que se debería. Según todos los informes meteorológicos, venimos a una temporada en la cual no se nota, pero después ya de octubre, noviembre y adelante, tenemos una influencia de La Niña, la cual trae altas temperaturas y, por supuesto, sequías (...) La única solución transitoria para todos los agricultores, es que se construyan más acumuladores, más embalses”, señaló el presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, Al-

fredo Wahling.

“Las preparaciones son usar racionalmente el agua, pero cuando no hay agua, es difícil ser racional (...) por esto mismo estamos insistiendo en que el Gobierno avance. Que se den los recursos para tratar de empezar lo antes posible con la construcción de los embalses. Igual tenemos una cantidad de nieve importante, lo que es una reserva, pero eso suele tenerse por alrededor de 30 días, y ya en enero, cuando se derrite, la reserva desaparece y queda todavía más de la mitad del verano por delante”, explicó.

“El agua es un recurso muy limitado y tenemos que ser muy cuidadosos al momento de invertir en los campos”, sentenció el agricultor Robinson Peña. Explicó que la medición de la disponibilidad de agua en los predios se mide en litros por segundo. Eso es agua que llega desde los embalses, de los canales o de los pozos



LA ESCASEZ HÍDRICA ES EL PRINCIPAL PROBLEMA QUE ENFRENTA LA AGRICULTURA ÑUBLENSINA. SUS DIRIGENTES INSISTEN EN TENER MÁS EMBALSES.

Trabajar desde las bases

“La Región de Ñuble (...) se encuentra dentro de las áreas críticas de estrés hídrico. En ese sentido, el Gobierno Regional apoyó la idea de avanzar en la construcción de estas estrategias hídricas locales, partiendo desde las bases (...) Con estas nueve comunas, vamos a trabajar en un proceso que durará 150 días para construir estrategias, las que luego se convertirán en compromisos a través de acuerdos de producción limpia. Vamos a vincular estas estrategias locales con las empresas y las comunidades de los territorios”, señaló Ximena Ruz, directora ejecutiva de la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático.

profundos que construyen y que cada cultivo necesita distintas cantidades.

Peña también apuntó en la importancia del factor nieve. “Si nosotros vemos que hay disponibilidad de nieve, aseguramos dis-

ponibilidad hídrica para nuestros cultivos (...) Si vemos que hay poca disponibilidad de nieve, vamos a tener que ser aún más cuidadosos, porque en el verano, quizás los pozos o los embalses, no vana dar lo suficiente. Ahí está nuestra

incertidumbre adicional a otras miles de incertidumbres que vivimos los agricultores a diario”, puntualizó.

PROGRAMA PÚBLICO

En este contexto de preocupación, el Gobierno Regional de Ñuble y la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de Corfo, lanzaron ayer el programa “Agua para todos”: Prevención y Control de la Escasez Hídrica, a través de EHL en la región, el cual tiene como objetivo tratar el riesgo de desabastecimiento de agua para el consumo humano, la mantención de los ecosistemas y las actividades productivas en comunas rurales y urbanas.

“Vamos a ser el primer go-

bierno regional del país, donde vamos a trabajar una estrategia que va a nacer desde las comunas, va a nacer desde los territorios, van a ser nueve las comunas con las cuales vamos a trabajar en esta primera instancia que nos va a delinear una estrategia para poder enfrentar la estrechez hídrica que tenemos en nuestro territorio y en nuestro país. Hoy estamos reunidos además con los alcaldes de estas comunas, con quienes vamos a trabajar muy de la mano”, señaló el gobernador Óscar Crisóstomo.

“Este es un plan concreto que va a estar asociado inmediatamente con diversas obras que vamos a ir desarrollando”, añadió la autoridad.

CS